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O DESCRÉDITO DO CRÉDITO CONSIGNADO - Wagner Balera, professor titular de Direito Previdenciário na Faculdade de Direito da Pontifícia 
Universidade Católica de São Paulo, e doutor em Direito Previdenciário pela mesma universidade, analisa neste texto o lado positivo e negativo do 
empréstimo consignado, assunto atual debatido junto aos bancos, inclusive públicos, e governo federal. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

Empresário mineiro, Tadeu 
Ribeiro, da Residencial Ven-
tura locação e montadora de 
motorhomes, sempre presente 
na Festa do Peão de Barretos, 
comemora 23 anos de suces-
so nos eventos no Parque do 
Peão, sempre com o apoio na 
hospedagem em seus moder-
nos e confortáveis motorho-
mes. Com a construção de 
uma unidade a cada ano, Ta-
deu Ribeiro estará presente, 
também, no MOTORCYCLES 
2023, entre os dias 28 e 30 de 
abril. Para quem deseja saber 
mais sobre o empresário e 
amante dos eventos do Parque 
do Peão de Barretos, Dimas 
Tadeu Ribeiro é fundador e pre-
sidente do grupo Residência 
Aventura Mineiro de BH. Seu 
contato é o (31) 99336-7473.

Residencial 
Ventura 

locação e 
montadora de 
motorhomes
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O Centro Cultural e Social Aruanda Brasil realizará neste 
sábado, dia 25, a cerimônia de entrega do Prêmio Dandara dos 
Palmares. O evento, que conta com o apoio da prefeitura da Es-
tância Turística de Barretos, por meio da Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Desenvolvimento Humano, será realizado 
a partir das 19h30 na Casa Afro “Álvaro de Oliveira”, na Rua 
Clarice das Dores Rodrigues nº. 300 – Parque Novo Jockey. A 
organização do evento destaca que neste ano serão homenagea-
das com o Prêmio Dandara dos Palmares cinco mulheres negras 
que vêm fazendo a diferença na comunidade, em Barretos e re-
gião. As homenageadas são Adriana Fragas, Fernanda Dionízio, 
Iracimara Bordin, Karlene Ramos e Sandra Regina Santos.

A prefeita Paula Lemos e o 
secretário municipal de Obras 
e Serviços Urbanos, Raul Pa-
ganelli, realizaram na última 
terça-feira (21), uma visita téc-
nica às obras do Centro Médi-
co de Referência e Especiali-
dades e de Atenção à Mulher 
e à Criança, o novo “Postão”, 
cujas lajes do pavimento térreo 
começaram a ser concretadas.

“O novo Postão será re-

ferência em saúde para o 
barretense. Nossa população 
merece o que há de melhor 
em estrutura e atendimento”, 
comentou a prefeita Paula 
Lemos. Segundo o secretário 
de Obras, Raul Paganelli, a 
concretagem das lajes é uma 
etapa importante para o anda-
mento da obra.

O investimento no novo 
Postão é de R$ 6.726.033,22, 

sendo R$ 3 milhões em repasse 
da Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional do Estado de 
São Paulo e R$ 3.726.033,22 
de contrapartida do município. 
O local terá uma estrutura física 
dotada de mais de 20 consultó-
rios, salas para realização de 
exames e procedimentos e am-
plo espaço de convivência, em 
3.110,58 m² de área construída.

Casa Afro sedia solenidade de entrega 
do Prêmio Dandara dos Palmares

Obras do Novo “Postão” começou a 
concretar laje do pavimento térreo

Barretos recebe Unidade Móvel do 
Projeto Cidadania Itinerante com 
serviços gratuitos para população

Barretos recebe neste final 
de semana a Unidade Móvel 
do Projeto Cidadania Itine-
rante, da Secretaria da Justiça 
e Cidadania do Estado de São 
Paulo. A van ficará estaciona-
da no Recinto Paulo de Lima 
Corrêa, nesta sexta (24) e sá-
bado (25), com o atendimento 
das 9 às 17 horas, na sexta, e 
das 9 às 15 horas, no sábado.

Serão oferecidos para a 
população diversos serviços, 
como agendamento para 2ª 
via do RG, emissão de 2ª via 
das certidões de nascimento, 
casamento e óbito, CPF, con-
tas de consumo (água e luz) 
e atestado de antecedentes 
criminais; pedido de emissão 
da carteira de trabalho digital; 

entrada no seguro-desempre-
go; elaboração de currículo; 
recebimento de denúncias e 
encaminhamento para coor-
denadorias, programas e ou-
vidoria da secretaria estadual.

Durante a realização do 
projeto, a prefeitura de Barre-
tos promoverá vacinação, tes-
tagem para IST/Aids, cadastro 
no CadÚnico e inscrições para 
atividades esportivas gratuitas 
oferecidas pela Secretaria Mu-
nicipal de Esportes e Lazer.

O Banco do Povo, o Sebrae 
Aqui e o Senac também partici-
pam do evento, com orientações 
sobre abertura de empresas, ges-
tão empresarial, divulgação de 
cursos gratuitos e possibilidades 
de linhas de crédito.

“Mulheres em Pauta” segue até 31 de março
A programação especial do 

“Mulheres em Pauta” foi inicia-
da com o evento “Dia Delas” 
no dia 5 e segue até o dia 31 de 
março. Depois da ação comu-
nitária voltada em especial às 
mulheres, na última quarta-fei-
ra, 22, em parceria com o Ins-
tituto o Amor, a programação 
segue sob o comando da prefei-
tura e suas secretarias.

Nesta sexta-feira (24) tem 
palestra sob o tema “Direitos 
da Mulher”, com a palestrante 
Arany L”Apiccirella, advoga-
da e presidente da OAB Bar-
retos, a partir de 9 horas, no 
CCI Universitário.

Na próxima quarta-feira, 
dia 29, a partir das 14h30, 
os organizadores apresentam 
Oficina de skincare, com as 
instrutoras Márcia e Mônica, 

consultoras da Mary Kay, no 
CCI Fepasa.

Na sexta-feira, dia 31, a 
partir das 14 horas, nova pa-
lestra com o tema “Direitos 
da Mulher”, sob o comando 
de Fernanda Nogueira, coor-
denadora do CRAM, na sede 
do CRAS III, evento este vol-

tado, em especial, para famí-
lias atendidas na unidade. Na 
mesma data, no CCI Fepasa, a 
partir de 14h30, os organiza-
dores apresentam uma “Roda 
de Conversa” com a psicóloga 
Ângela Ferrari (Abavin), com 
o tema “Saúde emocional na 
terceira idade”.

Câmara discutiu a retirada 
de fios inutilizados nos 
postes das vias públicas

A Câmara de Barretos sediou na última terça-feira (21), re-
união com representantes da CPFL para discutir a lei munici-
pal, de autoria do vereador Fabrício Lemos, que prevê, entre 
outras demandas, o cumprimento das normas técnicas aplicá-
veis à ocupação do espaço público, bem como a retirada de fios 
inutilizados nos postes das vias públicas. Durante a reunião, 
os representantes da  CPFL informaram que nos próximos 30 
dias vão notificar as demais empresas que utilizam os postes 
das vias para se adequarem às normas. A CPFL informou ainda 
que, após esse prazo, uma empresa terceirizada vai iniciar a 
retirada de fios inutilizados. Página 4

Comércio tem 
boas expectativas 

do período que 
antecede feriado 

de 1º de maio

A ACIB e o Sincomercio 
sinalizam boas expectativas 
para o período que antecede o 
feriado do dia 1º de maio, Dia 
do Trabalho. As boas expecta-
tivas vêm da grande movimen-
tação no comércio na região 
central e outras regiões, in-
centivada com a realização do 
evento Barretos Motorcycles, 
promovido pelo clube Os In-
dependentes, no período de 28 
a 30 de abril. “O aumento do 
fluxo de pessoas na cidade e 
nas regiões de comércio deve 
impulsionar ainda mais as 
vendas nesse período Motor-
cycles e Campanha de Dia das 
Mães”, analisa a presidente da 
ACIB, Jackelyne Rossini.

Página 4
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ESCORPIÕES E OUTROS BICHOS NA CÂMARA
Na sessão de segunda-feira (20) da Câmara Municipal, o ve-

reador Fabrício Lemos (UB) revelou que durante o dia a galinha 
come escorpião. Ângelo Tegami (PV), autor do projeto de lei que 
institui a Campanha Permanente de Combate e Prevenção do Es-
corpião Amarelo, explicou que a espécie tem hábitos noturnos. 
E Nestor Leonel (UB) esclareceu que os bichos da noite, o sapo 
e o gambá, são predadores naturais do escorpião.  Ele defendeu 
inclusive uma campanha de criação de sapos e alertou para tomar 
cuidado com aquela aranha pretinha que aparece no jardim. Ga-
rantiu que ela tem tanto veneno quanto o escorpião. Já Raphael 
Silvério (PSDB) requereu uma inspeção eficiente para combater 
escorpiões no bairro Maria Caputi.

VEREADOR TEM QUE SER COBRADO
Segundo Fabrício Lemos (UB), vereador tem que ser co-

brado. A cobrança faz parte da vida pública, observou.

GESTORA APANHA SEM MERECER
Na avaliação do vereador Nestor Leonel (UB), politica-

mente, a prefeita Paula Lemos (UB) apanha sem merecer. 
Como acontece com gestores públicos, salientou.

A CULTURA DO CREMATÓRIO
A cultura do crematório é importante e tem que ser coletiva e har-

mônica, de acordo com o vereador professor Adilson Ventura (PL).

SOM ALTO NA SESSÃO AFETA AUDIÇÃO
O vereador Carlão do Basquete (PSD) pediu para diminuir 

o volume do som ambiente na sessão de segunda-feira (20). 
Argumentou que o som alto poderia lhe causar surdez e que 
não teria recursos suficientes para o devido tratamento.

INFORMAÇÕES SOBRE CESTAS BÁSICAS
Algumas informações sobre o fornecimento de cestas bási-

cas pelo Fundo Social de Solidariedade foram requeridas pelo 
vereador Rodrigo Malaman (PSDB).

REVITALIZAÇÃO DA PRAÇA
A revitalização da praça do bairro Mais Parque foi reivindi-

cada pelo vereador Juninho Bandeira (PL). Paçoca (SD) tam-
bém solicitou a manutenção do local.

RECICLAGEM DE ENTULHOS É QUESTIONADA
O vereador Paulo Correa (PL) pediu várias informações so-

bre o material britado na Usina de Reciclagem de entulhos da 
construção civil de Barretos.

ECOPONTO E RECAPEAMENTO
O vereador pastor Elson Santos (REP) pediu a instalação 

de um ecoponto no bairro Vida Nova. Também solicitou re-
capeamento asfáltico em toda extensão da Rua Diamante, no 
bairro Alto Sumaré.

SUPERPOSTES NAS PRAÇAS DA CIDADE
A implantação de superpostes em todas as praças da Estân-

cia Turística de Barretos é defendida pelo vereador Ricardo 
Bodinho (PP).

ORGANIZAR O TRÁFEGO DE CAMINHÕES
A organização do fluxo de entrada de caminhões no Frigo-

rífico JBS foi cobrada pelo vereador Raphael Silvério (PSDB). 
Justificou que a medida é para evitar congestionamento do trá-
fego na tradicional Avenida Central.

O ETERNO PRESIDENTE DA LIGA
Votos de louvor e congratulações a Osmir Duarte Peixo-

to, o Titão, pela reeleição à presidência da Liga Barretense de 
Futebol foram aprovados pela Câmara Municipal, através de 
requerimento de autoria do vereador Chafei Amsei (MDB)

Bruno Gonçalves Dias Monteiro
Engenheiro e encarregado de 

produção e qualidade da água na 
Mineradora Canção Nova

O descrédito do crédito consignado
Wagner Balera, professor titular de Direito Previdenciário na Faculdade de Direito da 
Pontifícia Universidade Católica de São Paulo, e doutor em Direito Previdenciário pela 

mesma universidade, analisa neste texto o lado positivo e negativo do empréstimo consignado, 
assunto atual debatido junto aos bancos, inclusive públicos, e governo federal. Segue.

Os empréstimos fazem par-
te da história das instituições 
de previdência brasileira, desde 
os seus primórdios. Em 1946 
ocorreu a primeira disciplina 
sobre a matéria.

Mas é bem mais recente a 
modalidade bancarizada dos 
créditos consignados. Vai com-
pletar, em breve, vinte anos. É 
essa que está, agora, sob a mira 
de atenções do Estado brasileiro.

O imenso volume de em-
préstimos obtidos sob essa 
modalidade revela algo que, só 
aparentemente, cooperou para 
o bem-estar dos tomadores dos 
recursos.

Encantados pelo atrativo 
de taxas de juros menores e já 
atraídos pela facilidade da li-
beração do valor mutuado, mi-
lhões de beneficiários da segu-
ridade social se valeram dessa 
modalidade de crédito.

O grande problema é que, 
como todo e qualquer emprésti-
mo, esse deve ser honrado com 
os respectivos pagamentos. 
E quem tomou o empréstimo 
não tem como pagar, porque é 
comum ter sido comprometida 
com tal dívida quase a meta-
de do rendimento, as mais das 
vezes muito modesto, do to-
mador. Mas, o valor da dívida 
é deduzido da prestação social. 
Não há como dela se esquivar.

As mitigações do proble-
ma, desde que bem analisa-
das, revelam certa falta de 
sensibilidade de quem incen-
tivou tal prática.

Dir-se-á: o juro é baixo. 
Comparado com que referen-
cial? Uma portaria governa-

mental do ano passado resolveu 
que o juro deveria observar o 
limite de 3,5% ao mês.

Vale compará-lo com outro 
programa social. Nele quem 
empresta, compulsoriamen-
te, é o trabalhador. É o FGTS. 
Quanto rende esse fundo? 3% 
ao ano. O FGTS rende, ao ano, 
o que o consignado custa por 
mês. Portanto, o primeiro argu-
mento do juro baixo é de duvi-
dosa veracidade.

Também se argumenta que 
a modalidade de crédito em co-
mento conta com a vantagem de 
período alargado de pagamentos.

Ora, prazos mais longos de 
pagamento, a bem de ver, não 
é vantagem alguma e, sim, ilu-
sionismo para atrair as pessoas. 
Vão pagar uma quantia pe-
quena (atenção: pequena para 
quem?) durante anos e anos. 
E, ainda, se dá como vantagem 
que o prazo pode chegar a cen-
to e vinte meses.

Os mais vulneráveis se ex-
põem a riscos frequentes e in-
tensos. Ora é a enfermidade 
que surge abruptamente; ora é a 
praga desemprego que atinge al-
guém da família, que dependerá 
da ajuda do único do grupo que 
possui o rendimento estável. E 
não são poucas as situações nas 
quais o que toma o empréstimo 
só o faz para socorrer algum pa-
rente que se encontra em estado 
de extrema necessidade.

Adentramos, agora, na face 
mais sombria do problema. A 
do superendividamento.

Depois de ser instado por 
todos os meios propagandísti-
cos a obter o remédio que cura 

todos os problemas financeiros 
que o atormentam, e de ter em 
favor da decisão que tomará 
os falaciosos atrativos já an-
tes apontados, é bem provável 
que o tomador já esteja a bra-
ços com outras modalidades de 
crédito, sobretudo relativos ao 
financiamento de bens de con-
sumo direto.

Assim é que, ao limitador 
na parcela deduzida automa-
ticamente no consignado, se 
somará a prestação do fogão, 
da geladeira, da lavadora... E, 
àqueles 35% deduzidos do be-
nefício são acrescidos outros 
tantos por cento para a paga das 
demais prestações.

O que restará, então, para 
o atendimento da alimentação, 
da luz, do gás e das demais ne-
cessidades inerentes ao mínimo 
existencial?

Carrega consigo o supe-
rendividamento consequências 
gravíssimas, das quais a mais 
notória consiste no empurrar 
do devedor na imensa sentina 
rotulada de nome sujo. Nada 
mais se consegue, então, da 
vida. Vida severina, como disse 
o imortal poeta.

Os jornais oferecem, agora, 
solução redentora: a anistia do dé-
bito. Ninguém deixará de aplau-
dir tal solução, que retira o pobre 
do monturo no qual foi lançado. 
Mas, ninguém fala do custo direto 
e indireto dessa benesse.

Alguém poderia supor que 
a concessão da anistia se re-
solve com uma penada. Não 
será bem assim. O credor que-
rerá, com justo motivo, a sua 
contrapartida. Ademais, como 

numa reação em cadeia, deve-
dores de outras latitudes e lon-
gitudes embarcarão na onda e, 
igualmente, pleitearão a anistia 
ampla, geral e irrestrita de seus 
débitos bancários e fiscais.

Todos sabem que os toma-
dores de crédito agrícola, sem-
pre com excelentes desculpas, 
são campeões na concessão de 
anistia pelos estabelecimentos 
oficiais de crédito.

Enfim, há um problema gra-
ve com o consignado.

Essa modalidade de em-
préstimo é oferecida tão logo 
o beneficiário fica sabendo que 
receberá a prestação. Sim. An-
tes mesmo de ter sido efetuado 
o primeiro crédito, como que 
automaticamente, alguém co-
meça a oferecer o crédito con-
signado à pessoa que se tornou 
credora de certo benefício.

Ora, qualquer um de nós 
poderia perguntar: mas como 
essa informação chegou ao 
conhecimento de um terceiro?  
Bem, poderia ser a instituição 
que ficou incumbida de pagar 
a prestação, o que não lhe dá o 
direito de oferecer serviço não 
solicitado. Mas, até outros tan-
tos emprestadores também en-
tram em cena, com insistências 
que, por vezes, caia ao absurdo 
de se dirigir aos familiares do 
titular do direito. Algo que tan-
gencia, manifestamente, a lei 
de proteção aos dados.

Todo o tema não justifica 
solução afobada e pontual que 
os salvadores da pátria querem 
propagar como sendo a melhor. 
Eis um debate que, espero, só 
começa a ser levado a sério.

Dia Mundial da Água: preservar para não faltar!
Pensando no Dia Mundial da 

Água, quero destacar as nascentes 
de águas, popularmente conheci-
das como mina d’água, fio d’água 
ou, ainda, olho d’água. Como elas 
surgem e como devemos tratá-las, 
preservá-las? Elas são de funda-
mental importância para o meio 
ambiente e para a própria viabili-
dade da existência humana.

As nascentes surgem através 
dos lençóis freáticos, os quais 
podem ser definidos como re-
servas de águas subterrâneas. 
Esses lençóis se formam através 
da água da chuva, absorvida pela 
terra e pelas rochas, isto é, atra-
vés desse processo formam-se 
grandes “bolsões d’água”. E é 
através dos lençóis freáticos que 
surgem as nascentes de água, 
podendo surgir de duas manei-
ras: de forma natural, quando ela 
brota e segue seu caminho até 
desaguar nos rios, ou através da 
extração de água, a qual é reali-
zada de forma mecânica através 
da colocação de tubulações com 
bombas para que a água seja reti-
rada do lençol freático.

Isto posto, nota-se a impor-
tância da preservação das nas-
centes naturais e, para isso, é de 
extrema necessidade que tenha-

mos alguns cuidados para que a 
fonte de água não venha a secar 
ou ser contaminada.

A água dos lençóis freáticos 
é pura e sem contaminação, mas 
para que assim seja mantida, é 
de grande valia evitarmos o uso 
de produtos químicos próximos 
à área das nascentes, pois esses 
produtos podem penetrar no 
solo, ocasionando, desta forma, 
a contaminação da água.

Devemos nos atentar, ainda, 
para os descartes de resíduos ele-
trônicos, pilhas e semelhantes pró-
ximos à área da fonte, bem como 
à necessidade de realizarmos o 
descarte adequado de todo resíduo 
humano, para que possamos evitar 
a contaminação do solo e, conse-
quentemente, das nascentes.

Além dos cuidados citados, 
para preservar uma nascente 
deve-se criar uma área de prote-
ção, isto é, nesta área devem ser 
plantadas árvores, para que as 
mesmas protejam o solo do ex-
cesso de sol. As árvores também 
funcionam como uma espécie 
de “esponja” para as nascen-
tes, pois por meio delas ocorre 
a captação de água da chuva e, 
através das raízes dessas árvo-
res, ocorre a distribuição de água 

para o solo, mantendo, portanto, 
o lençol freático alimentado.

Através dos cuidados citados 
acima, conseguimos ajudar a na-
tureza para que ela realize seu 
curso natural, sem prejudicar o 
desenvolvimento das nascentes 
naturais, mantendo ao nosso al-
cance um dos bens mais precio-
sos da natureza, que é a água.

A água não é um recurso ines-
gotável e, por este motivo, preci-
samos utilizá-la com cautela, para 
que a mesma não entre em pro-
cesso de escassez. Por isso: evi-
te lavar calçadas e quintais com 
mangueiras, basta varrê-los; feche 
bem as torneiras após o uso, para 
que não haja vazamentos; desli-
gue o chuveiro quando estiver no 
processo de ensaboamento, bem 
como evite banhos demorados; 
não deixe as crianças brincarem 
com água, desperdiçando-a; con-
serte todos os vazamentos de 
água presentes em sua casa; rea-
proveite a água da máquina de 
lavar roupas para lavar quintais e 
calçadas, se necessário.

Precisamos ter consciência 
de que a água é um recurso natu-
ral de extrema importância para 
o planeta, indispensável para 
milhares de seres vivos na terra.

Consequentemente, faz-se 
necessário a divulgação de seus 
benefícios e dos cuidados que 
devemos ter para protegê-la, de 
forma que a mesma não venha 
a faltar, bem como para que 
possamos utilizá-la de forma ra-
cional, tendo, assim, a possibi-
lidade de vivermos em um am-
biente saudável e com recursos 
naturais, sem corrermos risco de 
escassez.
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“Não viva o mundo da maneira que ele é. Viva da maneira que você quer que ele seja.” (Shandy Crispim)

Hoje (24), é dia de festa, em torno de Ana Letícia dos Santos, 
que completa seus 33 anos, idade de Cristo. 

A data especial, será comemorada em um clube da cidade, 
juntamente com os amigos e familiares, recebendo todo o 

carinho do esposo Márcio Rogério. Parabéns!

Carol Martins festeja mais um aniversário hoje (24), mas, a co-
memoração, acontece amanhã, sábado (25), ladeada de seus 
familiares e amigos. A apaixonada por cavalos e pelo mundo 
country, recebe o carinho de sua mãe Tânia, do pai Elias, dos 

irmãos Rodrigo e Fabiola, dos sobrinhos Moisés e Vitória, e em 
especial, do maridão Renato, e do filho Renan. Felicidades!

Uma mãe e avó amorosa, paciente, conselheira, dedicada e 
companheira, essa é Gercedes Silva, carinhosamente chama-
da de dona Gê, que apagou mais uma velinha no bolo de ani-

versário, terça-feira (21), recebendo inúmeros votos de muitos 
anos de vida, felicidade, amor, saúde, paz e muitas bênçãos 

dos filhos, netos, bisnetos e demais familiares. Parabéns!

Alexandre Silva e Lu Sampaio, estão juntos há 26 anos, mas, 
na terça-feira (21), comemoraram 14 anos de casados, Bodas 
de Marfim, neste período o casal já desenvolveu uma relação 
muito mais sólida e concreta, de amizade, companheirismo, 

histórias, memórias, dias difíceis, vai e volta, mas o que preva-
lece, é sempre o amor. Que Deus abençoe essa união!

O Engenheiro Elétrico, no Hospital de Amor, Tiago Gobbo 
de Lima, comemorou mais um ano de vida, na última 

segunda-feira (20), recebendo na data especial, o carinho 
de sua esposa Mônica e da filha Ana Helena. Parabéns!

Terça-feira (22), a confeiteira, e das boas, Cristina Lima, com-
pletou mais um ano de vida. A comemoração foi em família, 
recebendo em especial, o carinho do esposo Nelson Porfirio, 

da filha Ingrid e do neto Lucas Gabriel. Felicidades!

Lourdes Passarelli celebrou mais um ano de vida ontem, quinta-
-feira (23). Muito querida por todos, ela recebeu o carinho espe-

cial do esposo Sérgio, dos filhos Adriano e Flávio, da neta Lorena, 
e os cumprimentos de seus familiares e amigos. Tudo de bom!
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A Câmara Municipal de 
Barretos tem agendada a entre-
ga de dois títulos de cidadania 
barretense. Para esta sexta-feira, 
24 de março, às 19 horas, está 
agendada a sessão solene para 
a entrega do título de Cidadão 
Honorário da Estância Turísti-
ca de Barretos ao empresário e 
Cirurgião Dentista,  Dr. Raphael 
Augusto Novaes Brigagão Pi-
nheiro de Alcântara. A homena-
gem foi proposta pelo vereador 
Ricardo Bodinho (PP).

No dia 31 de março, tam-
bém uma sexta-feira, às 19 
horas, a mesa diretora da Câ-
mara agendou a entrega do tí-
tulo de Cidadã Honorária da 
Estância Turística de Barre-
tos à presidente do CPP (Cen-
tro do Professorado Paulista), 

A Câmara de Barretos se-
diou na última terça-feira 
(21), reunião com represen-
tantes da CPFL (Companhia 
Paulista de Força e Luz) para 
discutir a lei municipal, de 
autoria do vereador Fabrício 
Lemos (UNIÃO), que pre-
vê, entre outras demandas, o 
cumprimento das normas téc-
nicas aplicáveis à ocupação 
do espaço público, bem como 
a retirada de fios inutilizados 
nos postes das vias públicas.

Durante a reunião, os re-
presentantes da  CPFL in-
formaram que nos próximos 
30 dias vão notificar as de-
mais empresas que utilizam 
os postes das vias públicas 
(como as empresas de tele-
comunicações, internet, TV 
à cabo e afins) para se ade-
quarem às normas. A CPFL 
informou ainda que, após 
esse prazo, uma empresa ter-
ceirizada vai iniciar a retira-
da de fios inutilizados.

O trabalho deve come-
çar da seguinte forma:

- Toda extensão da Rua Mes-
sias Gonçalves, entre rua 4 e 
avenida Mário Petroni;
- Toda extensão da aveni-
da 33, entre rua 4 e avenida 
Gonçalves;
- Toda extensão da avenida 
35, entre rua 02 e rua Dr. Ur-
bano de Brito; e
- Toda extensão da avenida 
37, entre Travessa Elecina e 
rua Dr. Urbano de Brito.

A reunião foi conduzida 
pelo autor da lei, vereador Fa-
brício Lemos e contou com a 
presença do vice-presidente 
da Câmara, Gabriel Uchida, 
do vereador Paulo Correa e 
dos representantes da CPFL, 
Kléber de Almeida Araújo 
(Barretos), Renan Sampaio 
(São José do Rio Preto), Ra-
fael dos Santos Silveira (São 
José do Rio Preto), e do Enge-
nheiro Eletricista da prefeitu-
ra de Barretos, José Luiz Do-
mingues. Representantes de 
algumas empresas de internet 
e de telecomunicações tam-
bém participaram da reunião.

A Câmara Municipal de 
Barretos realiza na próxima 
quarta-feira, 29 de março, às 19 
horas, uma Audiência Pública 
(aberta à participação da comu-
nidade) para debater questões 
ligadas à causa animal. 

Por meio de requerimen-
O Governo de São Paulo, 

por meio da Secretaria dos 
Direitos da Pessoa com Defi-
ciência, lançou na última ter-
ça-feira (21), Dia Mundial da 
Síndrome de Down, uma car-
tilha com orientações e cuida-
dos para as famílias de pes-
soas com síndrome de Down 
e toda a sociedade.

“A cartilha tem como ob-
jetivo levar informações não 
apenas para os familiares 
das pessoas com essa condi-
ção genética, mas para toda 
a sociedade. A Síndrome de 
Down não pode nem deve ser 
um impeditivo para que es-
sas pessoas se desenvolvam 
e tenham uma vida autônoma 
e totalmente integrada à so-
ciedade”, afirmou Marcos da 

Câmara de Barretos agenda 
entrega de dois títulos de cidadania

Reunião na Câmara 
discutiu a retirada de fios 

inutilizados nos postes 
das vias públicas

professora Loretana Paolieri 
Pancera. Esta homenagem foi 
proposta pelo vereador Adil-

son Ventura de Melo, o Pro-
fessor Adilson (PL).

As duas homenagens fo-

ram aprovadas por unanimi-
dade por todos os 17 vereado-
res barretenses.

Audiência Pública na próxima quarta-feira 
vai debater questões ligadas à causa animal

tos aprovados no plenário, os 
vereadores Carlão do Basque-
te (PSD), propõe debate sobre 
o abandono e os maus tratos 
aos animais em Barretos. Já 
o vereador Dr. Rodrigo Ma-
laman (PSDB), quer discutir 
políticas públicas municipais 

de cuidados com os animais.
Nos requerimentos, os ve-

readores explicam que Barre-
tos enfrenta muitos problemas 
de abandono, maus-tratos e 
alta população de animais que 
necessitam de castração, além 
da superlotação na única en-
tidade filantrópica de Barre-
tos que recebe verba pública  
para acolher e cuidar de ani-
mais. Eles citam ainda que a 
cidade carece de um hospital 
veterinário que atenda de for-
ma mais ampla as necessida-
des da população animal.

Os vereadores lembram 
também que “apesar dos es-
forços para reduzir o pro-
blema, como a instituição 
do Programa Amigo Bicho 
de Proteção Animal, ainda é 
grande o número de animais 

abandonados nas vias públi-
cas da cidade ou que estão so-
frendo maus tratos nas mãos 
de tutores irresponsáveis”.

Para debater o tema, foram 
convidadas as cuidadoras vo-
luntárias de animais, Rosário 
Noris Herrera Tristan Sarti 
(representante do Lar Tempo-
rário “Berçário Anjos de Qua-
tro Patas”;  Patricia Iletisky 
Garcia Ferreira (Patty da Cau-
sa Animal),  Daniela Batis-
ta da Silva; Marcelita Delar-
cos Simiano; Donizete Paulo 
Guedes; os médicos Veteriná-
rios, Lúcio Mauro Orlandini,  
Giancarlo Martinenezzi e Ed-
gar das Chagas Cataldo; e o 
representante da ABA (Ami-
gos Barretenses dos Animais), 
Eduardo Croys Felthes.

Pelo setor público, também 
foram convidados o coorde-
nador da Vigilância Sanitária 
de Barretos, Flávio Júlio do 
Nascimento; a coordenadora 
do Centro Veterinário, Stel-
la Maria de Paula; represen-
tantes da Promotoria Pública, 
Defensoria Pública e polícias 
Civil, Militar e Ambiental; os 
secretários municipais de Saú-
de, Mussa Calil Neto; de Agri-
cultura e Meio Ambiente, José 
Falleiros de Almeida Filho; de 
Assistência Social e Desenvol-
vimento Humano, Vitória Sa-
retta de Oliveira; os coordena-
dores dos CRAS (Centros de 
Referência em Assistência So-
cial) de Barretos; e a prefeita 
Paula Lemos.

O Sebrae-SP e o governo 
de São Paulo promovem uma 
ação exclusiva para as mulhe-
res: 7,5 mil vagas em cursos 
gratuitos de capacitação téc-
nica nas áreas de alimentação, 
beleza, vendas e vendas onli-
ne. A iniciativa envolve o pro-
grama Empreenda Rápido e 
vai oferecer aulas online.

A programação de cur-
sos conta com 23 opções, des-
de para quem quer aprimorar 
as vendas online ou criar uma 
loja virtual até para quem busca 
uma nova atuação, como técni-
cas de visagismo para profis-
sionais de beleza e preparação e 
vendas de marmitas saudáveis.

São cursos técnicos com 
16 ou 20 horas de duração, 
de 4 horas diárias de estudo. 
A capacitação também envol-
ve ensinamentos sobre gestão 
formatados de acordo com o 
momento empresarial, seja 
em estágio de formalização 
ou para melhorar a produtivi-
dade da empresa. São traba-
lhados os temas de finanças, 
marketing digital, atendimen-
to ao cliente, captação de re-
cursos, entre outros.

CAPACITAÇÃO
As mulheres interessadas 

nos cursos começam a jornada 
de conhecimento com as aulas 
de gestão, que podem ser fei-

Sebrae-SP e Governo estadual 
abrem 7,5 mil vagas para mulheres 

em cursos técnicos gratuitos
tas na modalidade EAD, no 
horário que for conveniente. 
Após a conclusão, elas serão 
direcionadas para os cursos 
técnicos, que serão realiza-
dos entre os dias 17 e 28 de 
abril. As vagas estão divididas 
de acordo com as áreas: 1.140 
para alimentação, 1.050 para 
beleza, 2.910 para vendas e 
2.400 para vendas online.

As empreendedoras que 
concluírem os estudos ficam 
habilitadas para solicitar li-
nhas de crédito com condi-
ções especiais Empreenda 
Mulher no Banco do Povo, 
com taxas de 0,35% a 0,8% ao 
mês, com até 120 dias de ca-
rência e até 48 meses de prazo 
para pagamento.

As inscrições podem ser 
feitas nas unidades de aten-
dimento do Sebrae em todo 
Estado de São Paulo ou ainda 
pelo telefone 0800 570 0800.

CURSOS DISPONÍVEIS
Alimentação: Cuidados na 

distribuição de alimentos em 
seu negócio; Higiene nos ali-
mentos de seu negócio; Monte 
o cardápio do seu negócio; Pre-
pare e venda comidinhas para 
eventos; Prepare e venda mar-
mitas saudáveis; Produza e ven-
da alimentos sem desperdícios.

Beleza: Aprenda os cui-
dados com biossegurança no 

segmento de beleza; Aprenda 
sobre biossegurança na mani-
cure; Aprenda técnicas de vi-
sagismo; Organize o espaço 
de seu salão de beleza.

Vendas: Aprenda a vender 
melhor no varejo; Aprenda vi-
trinismo básico para varejo; 
Converta melhor suas vendas 
criando uma experiência de 
compra; Entenda melhor seu 
cliente e venda mais; Estra-
tégias de venda para produtos 
de moda; Venda melhor com 
técnicas consultivas.

Vendas online: Aprenda a 
vender melhor no e-commer-
ce; Converta vendas utilizan-
do inbound marketing; Cria-
ção de conteúdo para mídias 
digitais; Criação de posts para 
redes sociais; Técnicas para 
a criação de uma loja virtual; 
Técnicas para fotografia co-
mercial com celular; Técnicas 
para desenvolver seu comér-
cio eletrônico.

Governo de São Paulo lança 
cartilha sobre síndrome de Down

Costa, Secretário de Estado 
dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência.

O guia foi elaborado pela 
Dra. Ana Cláudia Brandão e 
conta com o apoio da Socie-
dade de Pediatria de São Pau-
lo, da Federação Brasileira 
das Associações de Síndrome 
de Down e da Sociedade Be-
neficente Israelita Brasileira 
- Albert Einstein. O material 
será disponibilizado virtual-
mente pelo site da secretaria 
e contará também com uma 
versão acessível, no mesmo 
endereço eletrônico.
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Torneio de Pesca do Rio das Pedras atraiu grande público

Cerca de 100 pescadores 
participaram do tradicional 
94º Torneio de Pesca do Rio 
das Pedras Country Club, que 
aconteceu no último domin-
go, 19 de março, no pesqueiro 
da sede de campo do clube. 
Foram 239 unidades de pei-
xes fisgados pelos competido-
res, o que resultou 449,70 kg, 

A tradicional “Boate Flash 
Back” do RPCC - Rio das Pe-
dras Country Club acontece 
neste sábado, 25 de março, no 
Salão Nobre da sede de cam-
po do clube, com as mais ba-
dalas músicas dos anos 70,80 
e 90, animação do DJ e o 
show da Banda Seventy. 

Os ingressos da “Boate 
Flash Back” podem ser ad-
quiridos na sede central do 
clube, localizada na rua 16 
entre avenidas 13 e 15, área 
central de Barretos. Mais in-
formações pelo telefone (17) 

A Associação Comercial 
de Barretos (ACIB) e o Sin-
dicato do Comércio Varejista 
(Sincomercio) sinalizam boas 
expectativas para o período 
que antecede o feriado do dia 
1º de maio, Dia do Trabalho.

As boas expectativas vêm 
da grande movimentação no 
comércio na região central e 
outras regiões, incentivada com 
a realização do evento Barretos 
Motorcycles, promovido pelo 
clube Os Independentes, no pe-
ríodo de 28 a 30 de abril.

A movimentação no co-
mércio durante o período deve 
contribuir para o desenvolvi-
mento do setor comercial, con-
forme explica o presidente do 
Sincomércio, Roberto Arutim.

“O evento Motorcycles já 
é consagrado pela turma das 
duas e três rodas. Percebemos 
que neste ano o evento vai ser 
favorecido pelos feriados alon-
gados e tendo Barretos galga-
do o título de Cidade Turística, 
quem ganha é todo seguimen-

entre os tipos: Tilápia e Pacu.
Na categoria infantil, até 

12 anos, Aurélio Miguel, de 
12 anos ficou com o primeiro 
lugar, com o peixe de 1,905kg.

A pescadora Joice Martins 
foi a ganhadora na catego-
ria feminino e maior peixe, 
com o pescado de 2,335kg e 
o 2º lugar ficou para Maria de 

Lourdes Moreira, com o peixe 
de 1,970kg.

Adilson Palhares foi o 
vencedor na categoria mascu-
lino e maior peixe; seu pesca-
do foi de 2,610kg. O segundo 
e terceiro lugares, respectiva-
mente, ficaram para Luiz Car-
los Rozendo com o peixe de 
2,175 kg e Osmar Chicalli 

com o peixe de 2,135 kg.
O pescador vencedor na cate-

goria maior quantidade de peixes 
foi Vanderlei de Lima Bonfim.

Cada um deles recebeu tro-
féus, molinetes, varas de pesca 
e também houve sorteio de es-
tadias nos Chalés do clube, de 
sexta a domingo, com datas já 
definidas pela direção.

Os três vencedores do sor-
teio das estadias nos Chalés fo-
ram: 1º sorteio ficou para o An-
tônio Lippi, o 2º sorteio para o 
Luiz Carlos Alcântara e o 3º sor-
teio para o José Itamar Miranda.

Boate Flash Back do Rio das 
Pedras acontece neste sábado

3322-7099.
O preço do convite na 

modalidade open bar e food 
(incluindo o buffet) pode ser 
parcelado em até três vezes no 
cartão de crédito. A festa traz a 
opção open bar, com chopp An-
tarctica e uma mesa de frios do 
Buffet Doce Pimenta.

O espaço open bar tem in-
gressos a R$ 150 para sócios e 
R$ 200 para visitantes. A pista é 
gratuita para todos os sócios que 
estejam em dia com as mensa-
lidades, visitantes pagam R$50.

Na pista também há a op-

ção de mesas com quatro lu-
gares por R$ 140 e com seis 
lugares por R$ 190. Todas 
as mesas recebem combo de 
uma cerveja por pessoa num 
baldinho de gelo.

Entidades do Comércio e Indústria 
da Estância Turística de Barretos 
têm boas expectativas do período 

que antecede feriado de 1º de maio

to comercial e prestadores de 
serviços”, destaca Arutim.

Roberto Arutim acredita 
que diversos setores serão be-
neficiados, desde a promoção 
de eventos até o setor de comér-
cio e serviços. “Será realizado 
um grande encontro de amantes 
do Motorcycles, acrescidos dos 
shows no Parque do Peão e, 
com certeza, teremos um gran-
de giro na economia em todos 
os segmentos”, frisou.

A presidente da ACIB, 
Jackelyne Rossini, também 
acredita em aumento da mo-
vimentação do comércio e 

desenvolvimento do setor, 
que acontece durante uma das 
principais campanhas do ano 
para o setor.

“O evento Motorcycles 
acontece durante o feriado pro-
longado de primeiro de maio e 
coincide com a Campanha de 
Dia das Mães, uma das princi-
pais campanhas do comércio 
realizada pela Associação Co-
mercial e Industrial de Barretos. 
O aumento do fluxo de pessoas 
na cidade e nas regiões de co-
mércio, deve impulsionar ainda 
mais as vendas nesse período”, 
analisa a presidente da ACIB.
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A prefeitura de Barretos 
concluiu na última terça-feira, 
21 de março, o primeiro tre-
cho do pacote de recapeamen-
to que levará asfalto novo para 
43.640,68 metros quadrados 
de ruas e avenidas da cidade. 
A via que recebeu a melhoria 
foi a rua 30, com início das 
obras na altura da avenida 55 
e conclusão na avenida 31.

De acordo com a Secre-

Foram iniciadas na última 
terça-feira, 21 de março, as 
obras de adaptação da calçada 
que dá acesso à Unidade Bá-
sica de Saúde do Barretos II 
- Dr. Lotfallah Miziara.

A UBS é o terceiro local 
beneficiado pelo Programa 
Calçadas Acessíveis, do go-
verno do Estado de São Paulo, 
que tem o objetivo de adequar 
os passeios públicos às nor-
mas de acessibilidade, na Es-
tância Turística de Barretos.

“Os prédios públicos pre-
cisam ser acessíveis e com es-
sas obras em pontos tão estra-

tégicos, estamos trabalhando 
para tornar Barretos uma ci-
dade cada dia mais inclusiva”, 
disse o secretário municipal 
de Obras e Serviços Urbanos, 
Raul Paganelli.

Esse é o terceiro trecho a 
passar por adaptação. Outros 
dois passeios públicos já re-
ceberam as adequações: Via 
Conselheiro Antônio Prado, 
entre o Centro Municipal de 
Reabilitação e a Rotatória 
da Unidade de Pronto Aten-
dimento “UPA” e o acesso à 
Unidade Básica de Saúde do 
bairro Marília.

Para se tornarem acessíveis, 
as calçadas passaram por ade-
quações que atendem as nor-
mas que regulam a construção 
e manutenção e definem as in-
clinações, desníveis, dimensões 
e materiais utilizados no reves-
timento, de modo a garantir 
uma acessibilidade segura.

O investimento nas Cal-
çadas Acessíveis é de R$ 
259.642,93, sendo R$ 250 mil 
provenientes da Secretaria de 
Desenvolvimento Regional 
do Estado de São Paulo, mais 
contrapartida municipal de 
R$ 9.642,93.

A prefeitura de Barretos 
prossegue com as obras de 
alargamento na avenida 7. 
Como já informado pela ad-
ministração municipal, visan-
do causar menos transtornos à 
população, as obras são reali-
zadas trecho a trecho. A partir 
desta quinta-feira, dia 23, a 
interdição passou a ser reali-
zada entre as ruas 20 e 24.

Fica liberado para tráfego o 
primeiro trecho que passou por 
interdição, entre as ruas 24 e 
28. Nas próximas semanas, no-
vos trechos serão interditados. 
Ao todo, a obra de alargamento 
da avenida 7 vai contemplar o 
trecho entre as ruas 14 e 28.

A administração municipal 
reitera o pedido de compreensão 
e atenção de moradores e de toda 
a população que por ali trafega. 

Antes do início da interven-
ção, o secretário de Obras, Raul 

A prefeita Paula Lemos e o 
secretário municipal de Obras 
e Serviços Urbanos, Raul Pa-
ganelli, realizaram na última 
terça-feira (21), uma visita 
técnica às obras do Centro 
Médico de Referência e Es-
pecialidades e de Atenção à 
Mulher e à Criança, o novo 
“Postão”, cujas lajes do pavi-
mento térreo começaram a ser 
concretadas.

“O novo Postão será refe-
rência em saúde para o barre-
tense e não será somente pela 
grandiosidade desta obra, mas 
também pelos equipamentos 
de ponta que estarão à disposi-
ção. Nossa população merece 
o que há de melhor em estrutu-
ra e atendimento”, comentou a 
prefeita Paula Lemos.

O investimento no novo 
Postão é de R$ 6.726.033,22, 
sendo R$ 3 milhões em re-
passe da Secretaria de De-
senvolvimento Regional do 
Estado de São Paulo e R$ 
3.726.033,22 de contrapartida 
do município, elevando a qua-
lidade do atendimento à saúde 
da população barretense, com 
uma estrutura física dotada de 
mais de 20 consultórios, salas 
para realização de exames e 
procedimentos e amplo espaço 
de convivência, em 3.110,58 
m² de área construída.

Segundo o secretário de 
Obras, Raul Paganelli, a 
concretagem das lajes é uma 
etapa importante para o anda-
mento da obra. “Toda a parte 
de fundação já foi finalizada 
e, com a continuidade dos ser-
viços no pavimento térreo e a 
concretagem da laje iniciada 
hoje, poderemos em pouco 
tempo iniciar os trabalhos no 

pavimento superior”, expli-
cou o secretário.

A visita também contou 
com a presença de Agnelo 
Ferreira Júnior, gerente de 
Engenharia da Soluções Ser-
viços Terceirizados Eireli; do 
engenheiro responsável pela 
obra, Guilherme Queiroz de 
Andrade; do coordenador de 
Engenharia, Luiz Fernando da 
Silva, e do fiscal da prefeitura, 
Fernando Fernandes de Freitas.

ACESSOS 
DIFERENCIADOS

O centro será dividido em 
dois pavilhões. O primeiro de-
les será no térreo, com entrada 
pela rua 34, e abrigará o Cen-
tro Médico de Referência e Es-
pecialidades. Com pelo menos 
14 consultórios, área de apoio, 
farmácia, recepção e salas de 
espera, o local também con-
tará com salas para vacinas, 
aplicação de medicamentos, 
curativos e procedimentos, 
pequenas cirurgias, raios-x, 
ultrassonografia, eletrocardio-
grama e cardiotacografia.

Com acesso pela avenida 
25, os usuários dos serviços de 
Atenção à Mulher e à Criança 
serão atendidos no pavimento 
superior do prédio, que abri-
gará ao menos 11 consultórios 
e contará com atendimentos 
em ginecologia, pediatria, car-
diopediatria, endocrinologia, 
neurologia e pneumologia. 
Além de oferecer serviços de 
fonoaudiologia, psicologia, 
assistência social, fisiotera-
pia e terapia ocupacional. O 
departamento administrativo 
também será instalado no pa-
vimento superior, dispondo de 
salas de reunião, auditório, re-
feitório e sanitários.

EQUIPAMENTOS 
DE PONTA

Além de um espaço físico 
moderno e preparado para um 
atendimento mais humaniza-
do, os equipamentos adquiri-
dos para a nova unidade tam-
bém serão de excelência.

O centro será equipado 
com aparelho de Raios X com 
CPU de alto desempenho e 
monitor de alta resolução ul-
trassom, eletroencefalógrafo, 
eletroneuromiógrafo, monitor 
multiparâmetros, eletrocar-
diógrafo, sistema computado-
rizado para teste ergométrico, 
unidades de foco refletor am-
bulatorial, cadeira oftalmoló-
gica, oftalmoscópio, projetor 
oftalmológico, lensômetro, 
retinoscópio, tonômetro, re-
frator de greens, oftalmoscó-
pio binocular indireto, colu-
na oftalmológica, aspirador 
de secreções elétrico móvel, 
otoscópio de sistema aberto, 
colposcópio, balança antropo-
métrica, sistema para urodinâ-
mica, foco cirúrgico de teto, 
bisturi elétrico, mesa cirúr-
gica mecânica, campímetro 
autorefrator, câmara para con-
servação de hemoderivados/ 
imuno/ termolábeis, carro de 
curativo, carro de emergência 
e autoclave.

Também haverá novas 
cadeiras para esperar o aten-
dimento, computadores, im-
pressoras laser comum e com 
padrão de cor monocromá-
tico, refrigerador, mesa para 
impressora, mesa ginecológi-
ca elétrica, mesas de exames, 
cadeiras de rodas adulto e 
especial para obeso, esfigmo-
manômetros adulto e especial 
para obeso.

Laje do pavimento térreo do novo 
“Postão” começou a ser concretada

Obras de adaptação do Programa Calçadas 
Acessíveis têm início na UBS do Barretos II

Com avanço nas obras de 
alargamento da avenida 7, interdição 

passa a ser entre as ruas 20 e 24

Paganelli, explicou que a obra 
faz parte do mesmo pacote de 
recapeamento que proporcio-
nou melhorias à avenida 43.

“A avenida 7, bem como a 
43, é uma via de extrema im-
portância para a nossa cidade. 
Ela é porta de entrada e saída 
para a rodovia e precisa estar 

bem cuidada. A gestão da pre-
feita Paula Lemos preza e tra-
balha muito por uma cidade 
com uma malha viária boa”, 
destacou. O investimento é 
de R$ 5 milhões em convênio 
com o Estado, mais contra-
partida de R$ 1,3 milhão da 
prefeitura.

Prefeitura finaliza recapeamento 
da rua 30 e inicia novo trecho

taria Municipal de Obras e 
Serviços Urbanos, na quarta-
-feira, 22 de março, a empresa 
responsável pela execução do 
serviço iniciaria o recape na 
Avenida 31, seguindo da rua 
34 até a Avenida Engenheiro 
José Domingos Ducati.

“Concluímos com suces-
so a rua 30 e já estamos tra-
balhando no segundo trecho, 
desta vez na Avenida 31. Esta 

administração trabalha para 
oferecer um asfalto de quali-
dade, levando segurança para 
a nossa população e melho-
rando a mobilidade da nossa 
cidade”, explicou o secretário 
de Obras, Raul Paganelli.

Além dos dois trechos já 
citados, também receberão 
nova capa asfáltica a rua 22, 
da Avenida Antônio Frederi-
co Ozanan até a avenida 47; a 
avenida 17, da rua 4 até a 16; 
a avenida 13, da rua 4 até a 
18; a avenida 27, da rua 28 até 
a Avenida Engenheiro José 
Domingos Ducati; e a avenida 
15, da rua 12 até a rua 34.

O investimento neste pa-
cote de recapeamento é de R$ 
3.382.366,14, provenientes de 
convênio firmado com o De-
partamento Estadual de Trân-
sito – Detran-SP, e faz parte 
do Programa Respeito à Vida, 
do Governo do Estado.
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BARRETOS E REGIÃO

Reajustes salariais mantêm 
tendência de melhora: em 2023, 

quase 74% acima da inflação

de 12% para repor perdas. En-
quanto para categorias com data-
-base neste mês é preciso 5,47%.

Apenas em fevereiro, de 149 
acordos analisados 69% tiveram 
ganho real. Foram 23,5% com 
reajustes equivalentes ao INPC 
e 7,4% abaixo. De acordo com o 
Dieese, o resultado do mês pas-
sado foi semelhante ao das duas 
datas-bases anteriores.

Entre os setores, nos pri-
meiros dois meses de 2023 a 
indústria teve 76,9% de acor-
dos com aumento real. Já os 
serviços ficaram com 74%. No 
comércio, foram 56%.

O valor médio dos pisos 
salariais nos instrumentos co-
letivos deste ano está em R$ 
1.485,51, ou seja, fica 14,1% 
acima do salário mínimo. 
(Fonte: Rede Brasil Atual, com 
edição de Seeb Barretos)

O cenário para as negocia-
ções coletivas continua mostran-
do tendência de melhora, segun-
do dados divulgados na última 
terça-feira (21) pelo Dieese.

De um total de 1.184 acordos 
analisados neste ano, até o últi-
mo dia 9, tiveram aumento real 
73,6%. Ou seja, reajustes sala-
riais acima da inflação (medida 
pelo INPC-IBGE, usado como 
referência na área trabalhista).

Além disso, 19,3% dos 
acordos resultaram em reajuste 
equivalente à variação do INPC 
em 12 meses. E 7,1% ficaram 
abaixo da inflação. Até agora, 
a média das negociações é de 
0,88% acima do índice oficial.

“O quadro que começa a 
ser desenhado para 2023 mos-
tra predominância dos reajustes 
salariais acima da inflação, em 
forte contraste com o ocorrido 
em anos anteriores”, afirma o 
Dieese em boletim.

Contribui para isso a dimi-
nuição da taxa de inflação nos 
últimos meses. De maio a julho 
do ano passado, por exemplo, era 
necessário um reajuste em torno 

Prestação de serviço e ani-
mação. Foi o que a população 
encontrou no bairro Nova Bar-
retos na última quarta-feira, 22. 
A ação comunitária, voltada 
em especial às mulheres, foi 
desenvolvida pela prefeitura de 
Barretos, por meio da equipe do 
CRAS IV da Secretarial Mu-
nicipal de Assistência Social e 
Desenvolvimento Humano, em 
parceria com o Instituto o Amor, 
onde o evento foi realizado.

Outras pastas da prefeitu-
ra e organizações que atuam 
em Barretos também partici-
param de mais esta ação que 
integra a programação “Mu-
lheres em Pauta”.

Vitória Saretta, secretária 
municipal de Assistência So-
cial e Desenvolvimento Huma-
no, recepcionou a comunidade 
presente. “Fico feliz em uma 
manhã de quarta-feira ver esse 
sorriso no rosto de cada um de 

O Governo do Estado de São 
Paulo, por meio da coordenado-
ria de Políticas de Emprego e 
Renda da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, comu-
nicou que dará continuidade ao 
programa Bolsa Trabalho, man-
tendo as condições já adotadas.

A confirmação se deu em 
razão de um questionamento da 
prefeita Paula Lemos. A infor-
mação é que “nas próximas se-
manas, as prefeituras receberão 
as diretrizes do novo edital para 
a continuidade do programa”.

A secretária municipal de 
Desenvolvimento Econômi-
co, Adélia Bueno, celebrou a 
continuidade. “Esse programa 
vem sendo um diferencial para 

a nossa população. O Bolsa 
Trabalho em nosso município 
já era fruto do bom relaciona-
mento com o governo do Es-
tado e do empenho da admi-
nistração municipal em buscar 
mais possibilidades para os 
barretenses. Ficamos muito 
felizes ao se confirmar que a 
nova administração estadual 
já começa a gestão atenta aos 
itens que estamos sinalizando 
como relevantes para a popu-
lação de nossa cidade”, disse.

Adélia Bueno pediu para 
que os participantes aguar-
dem, que assim que o Estado 
enviar as instruções, a prefei-
tura irá comunicar quais as 
providências futuras.

O feriado de páscoa terá sa-
bor de chocolate e sensação de 
alegria no único hotel localiza-
do anexo ao Parque do Peão em 
Barretos, o Barretos Park Hotel.

Ao todo cerca de 20 ati-
vidades que contemplam a 
programação de lazer para 
crianças e adultos, incluindo 
oficinas de artesanato, muito 
chocolate e programação mu-
sical à beira das piscinas.

A Turma do Tomate, equipe 
especializada em lazer para fa-
mílias, realizará atividades ex-
clusivas para a data, entre elas, 
artesanato, “chococulto” – (ami-
go secreto entre hóspedes), fa-
zendeiro maluco com a colheita 
de bombons de chocolate, além 
da presença ilustre e lúdica dos 
personagens que habitam o ima-
ginário das crianças, os coelhos.

Para adultos há programa-

ção musical com apresentação 
de bandas à beira das pisci-
nas, além do acesso ilimitado 
às áreas de lazer do hotel que 
contempla cerca de 130 mil 
metros quadrados.

Atrações fixas no calendário 
anual do hotel também prome-
tem proporcionar uma imersão 
à cultura do universo sertanejo e 
história da cidade, uma vez que 
hóspedes poderão fazer um tour 
no Parque do Peão, localizado 
numa área com aproximada-
mente dois milhões de metros 
quadrados, visitar nove monu-
mentos, entre eles o do Peão 
com 27 metros de altura, estádio 
polivalente de rodeio, projetado 
por Oscar Niemeyer, roseta lo-
calizada na entrada do parque, 
monumento em homenagem 
ao touro bandido, montarias em 
aço, entre outros atrativos.

Programa Bolsa Trabalho 
terá continuidade em BarretosAção comunitária na região do CRAS 

IV, em parceria com o Instituto O 
Amor, leva serviços à comunidade

Oficinas temáticas, caça aos 
ovos de chocolate e personagens 

caracterizados de coelhos 
garantem programação de lazer do 

Barretos Park Hotel na Páscoa

vocês. Isso não tem o que pa-
gue. Um evento voltado para 
a mulher, no mês da mulher, é 
muito gratificante”, disse.

A secretária ressaltou que 
não se alcança nada sozinho e 
agradeceu as parcerias com o 
Instituto O Amor, Senac, Hos-
pital do Amor, com as pastas 
municipais da Saúde, Cultura 
Esporte e aos outros apoiadores.

Anderson Alves, presiden-
te do Instituto O Amor, apro-
veitou o momento para anun-
ciar que a entidade ampliará 
seus serviços, com a contra-
tação de novos profissionais. 
“Nós trabalhamos muito no 
ano passado e a concretização 
retorna neste ano”, observou.

Entre os fatores que permiti-
ram a retomada de serviços que 
a entidade anteriormente preci-
sou interromper, ele destacou a 
atenção da gestão municipal ao 
desenvolvimento humano, ten-

do ampliado a verba destinada 
para a entidade contratar fun-
cionários e desenvolver ações.

ATIVIDADES FÍSICAS
Luís Paulo Vieira (Lupa), 

presidente da Câmara Mu-
nicipal e servidor público na 
Assistência Social, apresen-
tou aos presentes um pouco 
dos exercícios voltados para 
alongamento e equilíbrio que 
realiza com as pessoas idosas 
nos serviços municipais.

Após o aquecimento, Tarcí-
sio Lopes, que desenvolve ati-
vidades nos equipamentos da 
Assistência Social na parceria 
com o Esporte, colocou as mu-
lheres para se mexerem de vez, 
com muita música descontraí-
da e movimento com a Zumba.

PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇOS

Equipes parceiras segui-
ram em ação: o CRAS reali-

zando corte de cabelo, o Insti-
tuto O Amor com orientações 
sobre prevenção ao câncer 
bucal; o Senac com ações de 
cuidados para os pés; a equipe 
de Estratégia de Saúde da Fa-
mília do bairro e do Hospital 
do Amor levaram instruções 
sobre prevenção ao câncer 
colorretal, agendamento de 
mamografias e Papanicolau e 
conscientização sobre comba-
te à dengue; a equipe do Pro-
grama de Prevenção a IST/
AIDS levou conscientização 
sobre prevenção as infecções 
sexualmente transmissíveis 
e importância das testagens. 
Além de participação do Pro-
grama Criança Feliz, espaço 
kids, pintura facial; presença 
da Casa da Juventude; instru-
ções com a equipe do Cadas-
tro Único e oficina de artesa-
nato relâmpago.




